

Le centre de traitement des déchets de Redoundel s'ouvre au public

ML 07 août 2021

SOCIÉTÉ

Depuis cet été, des visites y sont organisées pour comprendre la gestion des déchets.

Le Syndicat départemental d'énergie et d'équipement de la Lozère (SDEE), en partenariat avec le Programme local de prévention des déchets centre Lozère (PLPD), propose, cet été, des visites de son centre départemental de traitement des déchets ménagers de Redoundel. L'occasion de tout comprendre sur la gestion des déchets en Lozère et faire le plein de conseils pour adopter un comportement écoresponsable. Cette annonce a connu un grand succès et ce mercredi 4 août, trente personnes ont pu profiter des conseils éclairés des animateurs. Victime de son succès, le SDEE programme une autre visite le 18 août prochain qui est déjà complète.

Un premier tri, chacun chez soi

Situé sur le site de Redoundel, au-dessus du Chastel-Nouvel, le centre de tri des déchets est géré par Environnement Massif central, pour améliorer le traitement des ordures ménagères. Gregory Garrel, responsable de l'observatoire départemental des déchets et déchetteries au SDEE, fait le point sur le tri en Lozère. Il rappelle qu'un premier tri est effectué par chacun à la maison. « On trie le verre, bouteilles, bocaux, flacons ; le papier, catalogues, annuaires, livres, journaux, magazines, publicités et prospectus, courrier et enveloppes et les emballages, bouteilles plastiques, flacons, briques, cartonnets et emballages métal. Depuis 2010, en Lozère, tous les em-



Gregory Garrel responsable de l'observatoire départemental des déchets et déchetteries, pendant la visite.

ballages sont triés, les pots et barquettes, les sacs et sachets et les films plastiques. Ils doivent être compactés. » Il rappelle qu'il y a vingt-quatre déchetteries en Lozère qui récoltent les cartons, les déchets verts, le mobilier, les gravats, le bois et les déchets toxiques. Les textiles usagés sont orientés vers les quarante containers du Relais disséminés en Lozère, même tachés ou usés. Quand aux ordures ménagères, elles vont être réduites au minimum

dans le centre de Redoundel. Céline Janvier, responsable de la prévention des déchets à la communauté des communes Cœur de Lozère précise que c'est le PLPD qui accompagne les habitants dans le tri des déchets. « Au quotidien, chacun y participe en privilégiant le réemploi, la fabrication de ses propres produits, le compostage, le refus des publicités dans les boîtes aux lettres, ou encore, l'emploi de sacs réutilisables. Nous sensibilisons le

public en faisant des actions, notamment dans les écoles ou en proposant des stages pour la fabrication de ses propres produits ménagers ou d'hygiène. »

Puis, Grégory Garrel a précisé que dans le centre de tri des déchets, trois tailles sont distinguées, le compost, pour réduire le volume non réutilisable, les déchets qui auraient dû être triés à la maison et les gros déchets écrasés avant de les enfouir. Puis, accompagnés de Justine Gaillard, assistante administrative au SDEE, ils ont invité l'assistance à aller visiter le centre, sous la pluie battante. Après les hangars où l'on peut voir les premiers tris par poids, les bassins de rétention des eaux usées, les visiteurs se sont dirigés vers le site d'enfouissement. Les questions ont fusé de toute part et Grégory, Justine et Céline, y ont répondu tout au long de la visite.



Plusieurs hangars forment le site, chacun ayant son utilité.